

## El 63,4% de los andaluces dice que irá a votar en el referéndum del Estatuto, según una encuesta



EL PAÍS - Sevilla  
EL PAÍS - 13-09-2006



El 63,4% de los andaluces acudirá a votar en el referéndum de ratificación del nuevo Estatuto de Autonomía de Andalucía, según el Estudio General de Opinión Pública de Andalucía (Egopa) elaborado por el Centro de Análisis y Documentación Política y Electoral de Andalucía, dependiente de la [Universidad de Granada](#). La encuesta fue realizada entre el 20 de junio y el 16 de julio de 2006 con una muestra de 3.200 entrevistas telefónicas.



La posible escasa participación en la consulta del Estatuto es una de las preocupaciones de los partidos de la comunidad. El actual Estatuto contó con una participación del 53,49% y concitó el voto afirmativo del 90% de los votantes.

Según el Egopa del verano de 2006, el 44,8% no sabe qué votará en el referéndum, mientras que un 35,8% asegura que elegirá la papeleta del *sí* y el 12,7%, la del *no*.

El 46,5% opina que es oportuna la apertura del proceso de reforma, frente al 35% que considera que es inoportuna. Además, cerca del 47% ve positiva o muy positiva la reforma, mientras que en torno al 20% cree que es negativa o muy negativa.

A pesar del apoyo que expresan los ciudadanos, el 78,1% admite no conocer los contenidos básicos de la reforma del Estatuto, mientras que los que sí conocen su contenido representan tan sólo el 18,8% del conjunto. De igual manera, más del 48% de los andaluces opina que es poco o nada adecuada la utilización en el preámbulo del Estatuto de la expresión "realidad nacional", frente al 25% que cree que es adecuado o muy adecuado.

### Intención de voto

Respecto a las competencias, más de la mitad de los andaluces muestra su apoyo a la inclusión en el Estatuto de las competencias en la gestión de la cuenca hidrográfica del Guadalquivir, los aeropuertos y tributaria.

Para el 34,9% de los consultados el PSOE es el partido que, en relación con el Estatuto, está defendiendo mejor los intereses de Andalucía, mientras que para el 33,2% el PP es el que los está defendiendo peor.

Respecto a la intención de voto que expresan los encuestados, el PSOE obtendría una ventaja de casi 15 puntos por encima del PP de celebrarse en estos momentos elecciones autonómicas, con una estimación de voto del 49,5% frente al 34,7% de los populares. Ambos obtuvieron en marzo de 2004 el 50,33% y el 31,79%, respectivamente. Según la estimación del Capdea, IU obtendría el 7,8% de los votos (tres décimas más que en 2004) y el PA el 4,8% (1,39 puntos menos).

El presidente andaluz, el socialista Manuel Chaves, es el único líder de la comunidad que aprueba al obtener 5,5 de nota media. Le siguen Diego Valderas (IU), con 4,15; Javier Arenas (PP), 4,09; y Julián Álvarez (PA), 3,57.

La encuesta se puede consultar en [www.cadpea.org](http://www.cadpea.org).

### Utilidades



Imprimir



Enviar



Recomendar



Corregir



Estadísticas



Sólo texto



Derechos de reproducción

**13 de Septiembre de 2006**

**Universidad de Granada**

**El País**

© **Prisacom S.A.** - Ribera del Sena, S/N - Edificio APOT - Madrid [España] - Tel. 91 353 7900

OTROS TÍTULOS

ENCUESTAS